

geordnete Stellung erhalten. Nach dem Wunsche des Hrn. Recens. in der Allg. Liter. Zeit. ist auch in der ältern Menschengeschichte Christus Geburt als Zeitbestimmung angenommen, und die vorzüglichsten Veränderungen sind, neben der ältern Zeitrechnung nach dieser Epoche bestimmt worden. In der Zeittafel der ältern Geschichte behielt ich die ältere Zeitrechnung absichtlich bei, weil es für die Schüler selbst eine nützliche Uebung abgeben kann, die nach der älteren Zeitbestimmung angegebenen Jahre auf Jahre vor Christus Geburt zurückzuführen. Uebrigens freue ich mich, daß Herr Schrödter in Oldenburg fast zu gleicher Zeit mit mir das Bedürfnis nach einem solchen Lehrbuche der Geschichte fühlte und im Jahre 1798 seine: Ersten Grundlinien einer Welt- und Staatengeschichte, als Leitfaden zum Unterrichte für Landschullehrer (Hamburg bei Bachmann und Gundermann) herausgab. Gewiß wird auch bei der von ihm getroffenen guten Auswahl der Zweck seiner Schrift nicht verfehlt werden.

Leipzig, am 11. Jul. 1799.

D o l z.